







#### Jeudi 19 décembre 2024

UN CONDENSÉ D'INFORMATIONS POUR LES ACTEURS ET USAGERS DE SANTÉ EN HAUTS-DE-FRANCE

### C'est dans l'actu

L'Agence publie sa feuille de route régionale santé sexuelle. À l'occasion de la journée mondiale de lutte contre le SIDA, l'Agence a dévoilé à l'Institut Pasteur de Lille, aux côtés du COREVIH Hauts-de-France et du CeGIDD de Lille, sa feuille de route santé sexuelle 2024-2028, déclinaison opérationnelle du Projet régional de santé (PRS). Cette feuille de route, qui vise à améliorer l'accès de tous les habitants de la région à la prévention, aux dépistages et aux prises en charge en matière de santé sexuelle, fixe quatre objectifs : renforcer la lisibilité et l'accessibilité de l'offre en santé sexuelle sur les territoires ; promouvoir la santé sexuelle dans une approche globale, positive et respectueuse de chacun ; prévenir le risque infectieux IST/VIH/hépatites ; améliorer les parcours de santé en matière d'IST/VIH/hépatites. Consultez la synthèse de la feuille de route ici.

Journée des usages du numérique en santé : retenez la date du 20 mars 2025. L'ARS, Inéa Santé Numérique Hauts-de-France et leurs partenaires vous invitent à participer à une journée dédiée aux usages du numérique en santé, qui se tiendra le 20 mars 2025 à Artois EXPO. Cet événement s'adresse à un large public : professionnels de santé du secteur libéral, social, médico-social et sanitaire, responsables informatiques et administratifs de ces secteurs, usagers de la santé, acteurs de l'inclusion numérique ou bien encore représentants institutionnels. Venez rencontrer des experts et des pairs, participer à des ateliers pratiques, obtenir des réponses à vos questions et bénéficier de retours d'expérience. Pour plus d'informations, restez connectés.

L'Agence et les établissements de santé se mobilisent pour préparer le système de santé à l'approche de l'hiver. Une réunion de coordination régionale, pilotée par l'ARS, s'est tenue jeudi 12 décembre avec les établissements en charge de l'animation territoriale, les SAMU, les animateurs de filières, les représentants des fédérations et les représentants des professionnels de ville. L'objectif commun est d'assurer la continuité de la prise en charge des patients tout au long de l'hiver. En Hauts-de-France, l'anticipation et la gestion de tensions sur l'offre de soins sont organisées par territoires, permettant une meilleure adaptation de l'offre de soins aux besoins des usagers. Ces échanges se tiendront autant que nécessaire durant tout l'hiver.

Une centaine d'acteurs mobilisés avec l'ARS sur les enjeux de la santé environnementale. Le Groupe régional santé environnement (GRSE), instance de concertation du Plan régional de santé environnement (PRSE), se réunissait le 27 novembre à Lille. Une centaine de parties prenantes étaient ainsi invitées à échanger sur le plan d'action du PRSE, ses étapes de mise en œuvre et ses indicateurs de résultat. De mai à novembre 2024, le plan d'action du PRSE4 a fait l'objet d'une méthode d'élaboration collaborative, au travers de 16 ateliers mobilisant plus de 160 participants issus des services de l'État, des collectivités, des acteurs associatifs, économiques, de la santé humaine, animale et environnementale ou encore des représentants des usagers. Parmi les actions déployées dans le cadre du PRSE : l'amélioration des connaissances des professionnels en contact avec les publics précaires, l'approche One Health, la sensibilisation des collectivités et des acteurs de l'urbanisme aux aménagements favorables à la santé.

Protoxyde d'azote : l'Agence relance sa campagne de sensibilisation de la population. Face à un phénomène de consommation qui s'est amplifié ces dernières années, l'Agence a relancé en cette fin d'année sa campagne pour sensibiliser la population, et notamment les 15-25 ans, aux risques liés à la consommation de protoxyde d'azote aussi appelé « gaz hilarant ». Déjà récompensée par les Grands prix TopCom et les Grands prix Stratégies de la communication en santé, cette campagne a reçu le 12 décembre le trophée de la « communication comportementale » à la cérémonie des Grands prix CapCom, réseau national de la communication publique et territoriale. Diffusée en ligne via des messages de sensibilisation sur les réseaux sociaux et des partenariats avec des influenceurs, en particulier le vulgarisateur scientifique Jamy Gourmaud, la campagne « le proto, c'est trop risqué d'en rire » met à disposition des acteurs de santé et du territoire un site web d'information et d'orientation, parlons-proto.fr, et un kit de communication libre de droits à découvrir ici.

Des ressources pour mieux gérer les troubles du comportement des personnes âgées. Les filières gériatriques des territoires Somme Centre, Somme Ouest et Montreuillois, en partenariat avec CR3PA, ont lancé des initiatives pour aider les professionnels à mieux comprendre et gérer les troubles du comportement chez les personnes âgées. Des supports de sensibilisation sont disponibles pour les professionnels, les aidants et les étudiants des territoires. Ces supports peuvent être utilisés individuellement ou au sein des structures sanitaires, sociales et médicosociales comme outils de formation interne. Ils sont conçus pour être courts, simples et pratiques. Le CR3PA propose également des formations en ligne, visant notamment à repérer la dépression, à prévenir le risque suicidaire et à gérer l'agressivité liée aux troubles neurocognitifs. Plus d'informations sur le site du CR3PA.

L'intelligence artificielle (IA) au service de la qualité et de la sécurité des soins : rdv le 30 janvier 2025. L'ARS Hauts-de-France, la Structure Régionale d'Appui et France Assos Santé organisent le 30 janvier à Lille Grand Palais un séminaire sur la « réalité virtuelle et l'IA au service de la qualité et de la sécurité des soins ». Au programme : usages de l'IA notamment pour la mesure de l'expérience patient, réalité immersive et virtuelle dans la formation professionnelle et déclinaison pratique dans les soins. Le directeur général de l'ARS remettra aussi les prix qualité 2024 aux structures de santé ayant mis en œuvre des

projets innovants en termes d'amélioration de la qualité et sécurité des soins. Ce séminaire gratuit est ouvert aux professionnels de santé. Inscription <u>ici.</u>

### En images

Vaccination contre la grippe : l'ARS valorise les bonnes pratiques des établissements de santé. La campagne de vaccination conjointe contre la grippe et le covid-19 a débuté le 15 octobre. Chaque année, l'ARS accompagne les établissements de santé et médicosociaux dans le déploiement de la campagne auprès de leur personnel, au contact de personnes à risque de forme grave, en mettant à leur disposition des supports de communication et une boîte à outils. En complément cette année, l'ARS produit des vidéos qui valorisent les actions de promotion de la vaccination réalisées par des établissements, dont l'HAD du littoral Boulogne-Montreuil avec son jeu intitulé « Mythe vs Réalité » sur les idées reçues. À visionner ici.



### L'écho du national

Attractivité des métiers — La plateforme internet <u>prendresoin.fr</u> a été lancée fin novembre pour valoriser les métiers de la santé, de la petite enfance, du social, du handicap et du grand âge. Elle regroupe l'ensemble des ressources et informations pour se former ou travailler dans ces métiers d'avenir et porteurs de sens. • Prévention — L'Institut national du cancer publie <u>un guide pratique intitulé "promotion de la santé, prévention des cancers et aménagement des territoires</u> destiné aux acteurs locaux, qui propose des pistes

concrètes pour intégrer la prévention des cancers dans les politiques d'aménagement et favoriser des environnements favorables à la santé. • Troubles du neuro-développement — La délégation interministérielle à la stratégie nationale pour les troubles du neurodéveloppement (TND) et l'Association nationale des équipes contribuant à l'action médico-sociale précoce (ANECAMSP) lancent <u>une campagne nationale de dépistage des écarts de développement chez les enfants de moins de 7 ans,</u> à destination des parents. La campagne, nommée « Agir Tôt », vise à sensibiliser, sans les angoisser, les parents par des contenus explicatifs sur chaque signe d'alerte et des conseils pour consulter rapidement un professionnel en cas de doute.

## Ça se passe dans les territoires

Enquête: 3 maires sur 4 ont une bonne image des ARS. Alors que les ARS sont des partenaires essentiels des maires dans le cadre des politiques de santé depuis maintenant bientôt 15 ans, le collège des directeurs généraux d'ARS a commandé une étude réalisée par l'IPSOS sur la perception des ARS par les maires, dévoilée à l'occasion du salon des maires 2024. Cette étude confirme la bonne notoriété des ARS auprès des maires – près de 9 maires sur 10 déclarent connaître les ARS – et leur bonne image globale: en effet 3 maires sur 4 ont une bonne image des ARS, et plus de 80% saluent leur utilité. Depuis plusieurs années, de la direction générale aux pôles de proximité métier en passant par les délégations départementales, l'ARS renforce l'accompagnement des collectivités et la relation de proximité, tout en accentuant la communication qui leur est dédiée. Découvrez les principaux résultats de cette étude ainsi que la dynamique d'animation territoriale de l'ARS au bénéfice des collectivités.

Lille: 7 millions d'euros pour l'extension et la rénovation du centre de lutte contre le cancer Oscar Lambret. L'Agence participait le 27 novembre dernier à la pose de la première pierre du Centre Oscar Lambret 2 (COL 2), qui prévoit une extension de 7800 m2 et une rénovation de 3500 m2 de locaux existants. Extension du bloc opératoire, augmentation des capacités de prise en charge de l'hôpital de jour et de plusieurs unités, création d'un laboratoire de recherche, d'un centre de ressources biologiques ou d'un centre de formation... Cette opération d'envergure, soutenue à hauteur de 7 millions d'euros par l'Agence dans le cadre du Ségur de la Santé, renforcera les infrastructures de l'un des établissements de référence pour la prise en charge des cancers.

1er séminaire dédié à la prévention à destination de la CRSA. En novembre dernier, l'ARS organisait un temps fort qui répond à l'un des objectifs du PRS : rendre plus visible l'offre en prévention auprès des usagers de notre région. Les 40 membres présents ont pu appréhender toute la dimension et la complexité du champ de la prévention, évoquer leurs représentations et définitions des concepts et s'approprier un même niveau de connaissance. Une deuxième session de travail aura lieu le 27 février pour échanger spécifiquement sur l'accès à l'offre de prévention. À l'issue de cette deuxième journée, l'ARS continuera de travailler avec France assos santé pour mettre en place des actions concrètes destinées à mieux faire connaître les dispositifs de prévention.

Une nouvelle salle de régulation pour le Samu du Nord. Après 6 mois de travaux menés par le CHU de Lille et avec le concours de l'État, les équipes du SAMU du Nord ont pris possession de leur nouvelle salle de régulation. Les locaux, neufs, considérablement agrandis et améliorés, bénéficient d'équipements ergonomiques à la pointe de la technologie. En passant de 35 postes téléphoniques dans son ancienne configuration à 82 postes aujourd'hui, cette nouvelle salle de régulation du SAMU du Nord permet de regrouper et de mutualiser plusieurs missions : l'urgence avec le Centre 15, mais aussi l'accès à la médecine libérale avec le Service d'Accès aux Soins et la Permanence des Soins Ambulatoire, ou encore la régulation des besoins en périnatalité avec le centre de régulation périnatale, ainsi que la psychiatrie avec le « SAS PSY »: 3114, PRISME, VIGILANS, ou encore la régulation dentaire. Plus d'1,2 million d'euros ont été engagés sur la salle de régulation, financés à hauteur de 1 million d'euros par l'ARS.

Inauguration de l'unité de vie pour personnes handicapées âgées de Bohain-en-Vermandois. Cette UVPHA de 14 places est la 8ème de l'Aisne autorisée conjointement par l'ARS et le Conseil départemental et la 49ème des Hauts-de-France. Les UVPHA, intégrées aux EHPAD, répondent davantage aux besoins d'une population handicapée vieillissante. L'unité de Bohain offre une prise en charge médicalisée mais aussi une chambre individuelle et des ateliers créatifs et cognitifs animés par une éducatrice spécialisée (cuisine, lecture, activités sportives, musique etc.) Le résident bénéficie ainsi d'un encadrement qui tient compte de son autonomie, permettant à la fois un développement personnel et un maintien des acquis.

Contrats locaux de santé (CLS) : renouvellement et nouveaux engagements dans le Pas-de-Calais, l'Aisne et le Nord. La collaboration entre l'Agence, les collectivités locales et leurs partenaires se renforce avec le renouvellement de 5 CLS. Des contrats sont signés avec TernoisCom, la communauté d'agglomération de Béthune-Bruay, Artois Lys Romane et la Communauté d'agglomération du Pays de Saint-Omer dans le Pas-de-Calais, ainsi qu'avec la ville de Saint-Quentin et la ville de Laon dans l'Aisne. Dans le Nord, Villeneuve-d'Ascq et six communes voisines se sont engagées, via une charte, à créer un contrat local de santé intercommunal en 2025. Ce CLSI vise à promouvoir l'activité physique, une alimentation saine, la lutte contre les addictions, l'amélioration des parcours de soins et la prise en compte des questions environnementales. Les CLS jouent un rôle crucial dans le développement des dynamiques territoriales de santé, en alignant les projets de l'ARS avec les aspirations des collectivités territoriales pour des actions de proximité, au bénéfice des populations locales.

# L'ARS recrute

**Responsable** du pôle de proximité territorial de la Somme - Offre médico-sociale - Amiens • **Infirmier (e)** chargé(e) de mission veille sanitaire (H/F)- Lille







556, avenue Willy Brandt 59777 Euralille 0 809 40 20 32 service gratuit + prix appel

Site web

Si vous ne souhaitez plus recevoir nos communications, <u>suivez ce lien</u>